



DESPUES DE LA DICTADURA

La escuela de criminología OBSTACULOS EN EL CAMINO

No es cosa fácil reparar rápidamente los desaciertos de los ministros que el general Primo de Rivera, con merecida intención que acierto, agrupó en torno suyo.

Lógicamente han de ocupar el primer plano en la obra de reconstrucción aquellos problemas capitales que afectan a la restauración de las normas constitucionales: Así debe ser y así declaró desde el primer momento el general Berenguer que sería.

Pero hay otras restauraciones aparentemente de menor importancia aun siendo trascendentes que es necesario resolver también y que si parecen secundarias y quizás por serlo requieren, en cambio menos estudio por parte del Gobierno actual: no plantean problemas arduos sino cuestiones sencillísimas y por lo que son fáciles de resolver.

Tememos, sin embargo, que puedan tener otra apariencia merced a la intervención, poderosa, siempre de los intereses creados, algunas veces y de los intereses particulares, generalmente en pugna con el interés general, muchas veces.

Es viejo ya y se ha repetido mucho el comentario que suscita la extrañeza ante gentes muy aferradas al régimen caído que las dió vida oficial y que no aciertan a desprenderse de las organizaciones arbitrariamente creadas con daño siempre del interés público.

Pero aún hay algo que debe extrañarnos más y es la tendencia de gentes que nada tuvieron que ver antaño con las instituciones desorganizadas por el poder dictatorial y que ahora pretenden adueñarse de ellas si al cabo son reconstruidas. Ese empeño absurdo puede ser un obstáculo para la restauración de lo que no debió desaparecer.

Parece que este caso se da, por ejemplo, con el proyecto de reconstitución de la Escuela de Criminología.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

Una vez más porque el hecho se repitió muchas veces desde la fundación de la Escuela y fué una de las preocupaciones constantes del inolvidable Salillas, los funcionarios de la Dirección general de Penales pretenden convertir la Escuela en feudo suyo anulando así la obra que representaba y que marcó bien, además de la primitiva designación de personas, aquel precepto, reglamentario que señalaba a la institución carácter universitario.

La Escuela por otra parte, nació y vivió para dar a los funcionarios de prisiones una preparación técnica, no una preparación administrativa. Buscó para ello maestros universitarios en las diversas disciplinas que su programa muy meditado y razonable marcó y no pudo pensar que las funciones administrativas sirvieran más que las universitarias y docentes para preparar profesores de Antropología, de Psicología, de Pedagogía, de Ciencia Penal... de todo lo que en la Escuela sobre todo mientras perduró su primitivo reglamento sin las adulteraciones que luego introdujeron los burocratas, tuvo por misión enseñar.

No dudamos que entre los funcionarios de la Dirección general de Prisiones los habrá muy doctos, admitimos que alguno puede ser un especialista; pero de eso a admitir que la Escuela deba convertirse en una sucursal de la Dirección hay una distancia enorme.

Precisamente esas excepciones si las hay, confirman la regla y la Escuela misma propuso alguna vez para formar parte de su profesorado a algún funcionario del Cuerpo de Prisiones.

Si los que lo merezcan y descienden tienen abierto ese camino ¿por que los demás pretenden allanarle en provecho propio?

Por nuestra parte creemos firmemente que incluso por decoro nacional—y ya razonaríamos la afirmación si fuera preciso—la Escuela debe ser restablecida; pero si ha de convertirse en lo que la burocracia pretende, por la memoria de Salillas, que no lo sea.

Entrevista francoitaliana en la Conferencia Naval

Se estima que los señores Tardieu y Briand no volverán a Londres. — La Prensa inglesa cree en el fracaso de la Conferencia

LONDRES, 22.—El ministro de Marina francés, señor Dumesnil, y el de Colonias, señor Pietri, han estado esta tarde en el hotel donde se aloja la Delegación italiana, celebrando una conferencia, que duró dos horas, con el jefe de la mencionada Delegación y ministro de Negocios Extranjeros de su país, señor Grandi.

La conversación fué en francés y resultó en extremo cordial, siendo estudiadas todas las cuestiones de carácter naval que interesan a Francia e Italia.

Los tres personajes extremaron su recíproco deseo de llegar a una solución satisfactoria de los problemas pendientes.

La entrevista de hoy continuará la semana próxima.

En los círculos de la Conferencia Naval se observan hoy síntomas de evidente depresión.

Se sabe que algunos de los delegados franceses efectúan preparativos para marchar a París.

Esta tarde, a última hora, se ha afirmado en los mencionados círculos que los señores Tardieu y Briand no volverán a Londres sino en el caso de que fueran formuladas nuevas proposiciones.

La Prensa no oculta que la situación es difícil y que se va hacia un fracaso completo de las negociaciones.

El redactor diplomático del "Daily Herald" declara saber que el almirante japonés Katarabe ha amenazado con dimitir si el Gobierno de Tokio acepta las proposiciones americanas en su forma presente.

Es difícil creer que las negociaciones americanojaponesas entabladas en semejantes condiciones puedan llegar a un resultado.

El "Times" declara que el señor Macdonald dió ayer una nueva seguridad al señor Grandi de que no tenía el propósito de hacer gestiones cerca del señor Mussolini por conducto del embajador británico en Roma.

El mismo periódico cree saber que el delegado italiano ha comunicado al primer ministro británico una nueva proposición que consiste en fijar las fuerzas navales de Italia y de Francia hasta 1936 a base de los navios que han alcanzado el límite de edad y de los que están actualmente en servicio. Esto daría, según el señor Grandi, cierta superioridad a Francia, que posee numerosos buques que han alcanzado el límite de edad, pero que están todavía en servicio.

Lo que dice la Prensa francesa

PARIS, 22.—"Le Petit Journal" dedica su artículo de fondo a demostrar que Italia ha creado en pocos años una Aviación militar muy fuerte.

El corresponsal de "Le Matin" en Londres dice que el señor Macdonald hizo ayer al señor Grandi una nueva proposición, que consiste en obtener de Francia y de Italia, que acepten el conservar hasta 1936 la diferencia que existe actualmente entre sus dos flotas; diferencia que se eleva a 254.440 toneladas, si se cuentan los buques especiales, y a 240.408 toneladas si se exceptúa dicha clase de buques.

El mismo corresponsal dice que Francia no podrá aceptar este compromiso, pues equivaldría a impedir la realización del programa de construcción francesa de 44.000 toneladas. Esta solución representaría, por el contrario, una gran ventaja para Inglaterra.

El enviado especial de "L'Echo de Paris" dice que en el Consejo de ministros que celebró el Gabinete inglés en la Presidencia del Consejo el pasado lunes, el señor Snowden combatió la actitud del señor Macdonald, especialmente el propósito de celebrar un Tratado de las tres potencias. El señor Snowden lo declaró irrealizable.

"L'Oeuvre" dice que los cinco potencias navales de la Conferencia deben tratar desde ahora de terminar sus trabajos por medio de acuerdos parciales provisionales, para que la Conferencia pueda terminar sin gran daño para la obra de la paz.

"Le Temps" dice que este fin de semana marcará una espera en las difíciles negociaciones entabladas. El señor Briand regresará a Londres a principios de la semana próxima. No es seguro que se encuentre en este intervalo una fórmula bastante flexible para que la Conferencia de Londres termine con resultados útiles.

NOTICIAS DE AVIACION

Accidente de aviación.—Dos heridos

PONTEVEDRA, 22.—Ayer mañana un hidroavión del polígono de faner de Marin, que realizaba maniobras, cayó en barrena desde una regular altura a la playa Rayo, enclavada en la ría.

Tripulaban el aparato el teniente de navío don Tomás Moyano Montesinos y el radiotelegrafista don Juan Sospedra Yuch.

El hidro, al remontarse, había despegado con dificultad, y al ascender lo hizo a poca velocidad, que fué perdiendo poco a poco, hasta que por no poder guardar la estabilidad, cayó a la playa.

Un cañonero, que maniobraba en el sitio de la ocurrencia, acudió en auxilio de los tripulantes del hidro, lo mismo que varios vapores pesqueros que se dieron cuenta del accidente.

El aparato quedó casi sumergido en el agua y sus tripulantes fueron recogidos y llevados a la enfermería del polígono, donde recibieron asistencia facultativa. Al teniente señor Moyano se le apreció la fractura del brazo izquierdo y al radiotelegrafista fuerte conmoción cerebral.

Los bacos de la escuadrilla del polígono no consiguieron extraer el aparato, que presentaba grandes averías.

El asalto a una tabajería en Gijón

Un detenido, supuesto autor del delito

OVIEDO, 22.—La Policía detuvo a un individuo que ha usado varios nombres y al que se le supone autor del asalto a una tabajería de Gijón.

Dicho individuo llegó a Oviedo al siguiente día de ocurrir el suceso y se hospedó en una casa de huéspedes de la plaza del Progreso. La Policía no pudo interrogarle por padecer el citado individuo una pulmonía.

El comisario dispuso el traslado del enfermo al hospital, donde se ha establecido un servicio de vigilancia.

LA "LEY SECA"

Un referéndum sobre laprohibición

NUEVA YORK, 22.—Se registra un extraordinario cambio en la opinión pública sobre la ley de la prohibición en los Estados Unidos. Y este cambio se revela en las estadísticas publicadas por el "Literary Digest", que ha realizado una especie de referéndum nacional sobre dicha cuestión.

Según los resultados parciales obtenidos ya, se ve que de veinte Estados consultados hasta ahora, uno sólo, el Estado de Kansas, es partidario de la aplicación de la ley prohibicionista y opuesto a cualquier modificación.

El número de votos recibidos por el momento de los veinte Estados se reparte en la forma siguiente:

En favor de la prohibición, 181.900; por la modificación de la ley, 224.000; por la derogación, 284.000.

Cuando en 1922 el mismo diario hizo un referéndum análogo, registró los siguientes resultados:

Por la prohibición, 306.000; por la modificación, 325.000; por la derogación, 164.000.

El señor Sánchez Guerra en París

PARIS, 22.—El señor Sánchez Guerra ha llegado ayer mañana a París.

Los peligros del mar

El vapor embarrancado es el "Nils" y no el "Bergen"

HALIFAX, 22.—El vapor embarrancado a causa de la niebla en la isla de Sabie, es el "Nils", de la matrícula de Bergen, y no el "Bergen", como se dijo primeramente por error.

Dramático accidente en San Sebastián

Se arroja al mar envuelto en llamas, pero es salvado por un desconocido

SAN SEBASTIAN, 22.—En la calle del Angel, de la parte vieja, se hallaba ocupado en reparar una avería en un automóvil el mecánico de veinticinco años Félix Goicoechea, cuando se le inflamó un bidón de gasolina, prendiéndole las llamas en las ropas cuando se encontraba debajo del coche.

Como pudo salió de debajo del automóvil y echó a correr envuelto en llamas hasta el pretil del muelle, arrojándose a la dársena donde, por fortuna, había marea alta, lo que evitó que se estrellara contra el fondo.

Detrás del mecánico había salido un desconocido, que a su vez se arrojó al agua y logró salvarle.

El doloroso espectáculo fué presenciado por numeroso público. Afortunadamente, el mecánico solo sufre quemaduras de pronóstico reservado.

COMUNISMO

Un acuerdo del Japón con los Soviets

TOKIO, 22.—El Gobierno japonés ha llegado a un acuerdo con el de la U. R. S. S. para el mutuo envío de oficiales de sus respectivos Ejércitos para estudiar en cada uno de dichos países la organización militar.

El señor Stalin no piensa dimitir

MOSCÚ, 22.—Han sido desmentidas las informaciones publicadas en el Extranjero, relativas a la supuesta intención de dimitir del señor Stalin.

Los aldeanos rusos no van a Besarabia

BUCAREST, 22.—En los círculos autorizados se desmiente que los aldeanos rusos atraviesen la frontera en grandes masas con el fin de refugiarse en Besarabia.

La mujer en el Ejército

LONDRES, 22.—Comunican de Moscú al "Daily Chronicle" que la Sociedad de Defensa civil se propone organizar la instrucción militar de cinco millones de mujeres. Aunque los cursos se verifican principalmente para el empleo de ametralladoras y servicios de exploración, se cree que en caso de guerra dichas mujeres serían utilizadas más bien en la retaguardia. En la actualidad 200.000 mujeres se entrenan en los cursos de Infantería, 53.000 asisten a escuelas diversas y 10.000 se especializan en centros de guerra química. En el nuevo plan figura el empleo de un gran número de mujeres en las fábricas para que los hombres puedan ir al frente. Actualmente, en las fábricas de armamento trabajan 800.000 mujeres, que cobran salarios iguales al de los hombres, y también son utilizadas las mujeres de las oficinas del ejército regular para dar conferencias de divulgación en las zonas rurales.

Los intelectuales de Moscú protestan contra la campaña iniciada por el Papa

MOSCÚ, 22.—Más de dos mil intelectuales e ingenieros de Moscú, reunidos en asamblea, han adoptado una declaración, en la cual protestan contra las manifestaciones que ha provocado en el extranjero la cuestión religiosa de Rusia.

Los profesores Abrikosov, Buchin y otros varios han anunciado su intención de ir al partido comunista como respuesta a la intervención del Papa Pío XI.

Los señores Oldenburg, Fersman y Scherbinsky, académicos, han dirigido una demanda a la Asociación de Militantes Ateos, rogándoles que se les admita como miembros de dicha Asociación.

ECOS DE SOCIEDAD

Por los duques de San Fernando de Quiroga, en representación de su tía, la señora doña Rafaela de Lloréns, viuda de Heráiz, y para su hijo Antonio, capitán de Ingenieros, ha sido pedida en Sevilla la mano de la encantadora señorita Pilar Mendiaro y Romero, hija de la condesa de Santa Teresa. El matrimonio se celebrará en la primera quincena de mayo.

Al doctor Goyanes le ha sido practicada con feliz éxito una operación quirúrgica. El ilustre cirujano se encuentra en estado satisfactorio.

De Ayamonte ha regresado el duque de Monteleone.

Han marchado: a Málaga, la marquesa de Torre-Ocaña; a Suiza, la condesa de Sierrabella, y a Miraflores de la Sierra, el conde de Doña Marina.

El nuevo ministro del Perú en Londres, don Alejandro Puente, que ha pasado unos días en Sevilla, ha llegado a Madrid.

También regresaron a la corte el marqués de Benicarló y el general Marvá.

Sociedad de las Naciones

Tratados para su registro

GINEBRA, 22.—El Gobierno danés acaba de remitir a la Secretaría general de la Sociedad de las Naciones, a fines de su registro y publicidad, los instrumentos de ratificación por Dinamarca de los protocolos referentes a la revisión del Estatuto del Tribunal Internacional de La Haya de la participación de los Estados Unidos en dicho Tribunal.

El Gobierno polaco ha remitido a su vez, a los mismos fines, los instrumentos de ratificación del Tratado de conciliación y arbitraje concertado entre Polonia y Hungría el 30 de noviembre de 1928.

Ratificación del Convenio fluvial colombianobrasileño

GINEBRA, 22.—El Gobierno colombiano ha remitido a la Secretaría general de la Sociedad de las Naciones, a los fines de su registro y publicidad, los instrumentos de ratificación del Convenio sobre límites de navegación fluvial concertado entre Colombia y Brasil en 15 de noviembre de 1928.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

La política en Francia

La actitud de los radicales y socialistas ante el plan Young

PARIS, 22.—Ayer las Comisiones de Hacienda y Negocios Extranjeros de la Cámara han comenzado el estudio del proyecto de ratificación del plan Young.

Parece que los radicales y socialistas, de acuerdo en principio con la ratificación, pedirán el desglose de los artículos relativos a la movilización de la deuda alemana y al Banco Internacional de Pagos, a propósito de los cuales entablarán el debate político con la mayoría gubernamental.

La Subcomisión referida, se ha mostrado partidaria de fortificar y afianzar, después de la evacuación, los procedimientos de comprobación tal y como resultan de los acuerdos de La Haya, Tratado de Versalles e investigación actual de la Sociedad de las Naciones.

El señor Soulier, perteneciente, como se sabe, al grupo Marin, ha sido nombrado ponente del proyecto de ley relativo al plan Young.

Se cree fundamentalmente que la ponencia del señor Soulier será favorable a la ratificación del citado plan.

La entrevista del señor Tardieu

PARIS, 22.—El Presidente del Consejo, señor Tardieu, ha celebrado una entrevista con los ministros de Negocios Extranjeros, señor Briand, y de Hacienda.

En el curso de la conferencia se ha procedido a un cambio de impresiones relativas a las declaraciones que deberá hacer el señor Briand ante las Comisiones parlamentarias reunidas de Hacienda y de Negocios Extranjeros, declaraciones relacionadas con la Conferencia Naval.

Por otra parte, el ministro de Negocios Extranjeros ha puesto al señor Tardieu al corriente de la cuestión de la ratificación del plan Young.

El embajador de la Argentina visita al señor Tardieu

PARIS, 22.—El jefe del Gobierno, señor Tardieu, ha recibido al embajador de la Argentina, señor Alvarez de Toledo, que iba acompañado de los señores Bemberg, consejero de la Embajada, y Clinchant, embajador de Francia en Buenos Aires.

El objeto de la visita del embajador de la Argentina al señor Tardieu era despedirse del jefe del Gobierno francés, pues embarcará para la Argentina al mismo tiempo que el embajador de Francia en aquel país, señor Clinchant.

En la entrevista se trató de los medios más adecuados para fomentar las relaciones económicas y culturales entre los dos países, deseo que exteriorizó el señor Alvarez de Toledo.

Por su parte el señor Tardieu se asoció a este anhelo, declarando que Francia colaboraría siempre con la Argentina para estrechar los amistosos lazos que unen a ambos países.

El presupuesto está equilibrado

PARIS, 22.—Contestando a una carta del presidente de la Comisión de Hacienda del Senado, en la cual señala que el proyecto de presupuesto presenta una insuficiencia en los ingresos de 358 millones de francos, los ministros de Hacienda y del Presupuesto declaran que la Comisión de Hacienda de la Cámara y el Gobierno tienen el presupuesto equilibrado. Agregan que si la Comisión de Hacienda del Senado, al examinar el presupuesto, juzgó oportuno proponer modificaciones encaminadas a adaptar ciertas dotaciones a las necesidades reales, tal como pueden ser evaluadas en la actualidad, no es dudoso que para muchas otras la revisión efectuada hubiera podido permitir reducciones notables en los créditos.

Terminan ambos ministros diciendo que el Gobierno se encuentra persuadido de que el acuerdo será un hecho para mantener el equilibrio del presupuesto, y se ponen a disposición de la Comisión para establecer definitivamente el presupuesto de acuerdo con ella.

Las relaciones de Grecia con el extranjero

ATENAS, 22.—Después de la firma del "modus vivendi" franco-griego, se han entablado nuevas negociaciones para la conclusión de toda una serie de Convenios con otros países.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—El fallo al caso de Irún
El Comité Ejecutivo de la Real Federación adoptó ayer, entre otros, los siguientes acuerdos:

Fallar el pleito relativo a los incidentes del Stadium Gal imponiendo al Real Unión la multa de mil pesetas, una descalificación por ocho días a René Petit y Gamborena y la de tres meses al defensa Alza, en quien, según nuestros informes, parece comprobado que agredió a Inchausti. El partido se da por terminado con empate a un tanto.

En la forma de jugarse la final para el acceso a la segunda división se dispuso que se hiciera en un solo partido y que éste se juegue en Zaragoza, bajo el arbitraje del catalán señor Comorera.

La lesión del jugador Galé

Ayer fué reconocido nuevamente el jugador Galé. Dentro de la gravedad de la lesión, la cual le impedirá actuar en mucho tiempo, el doctor Oller encontró muy mejorado al jugador del Real Madrid, quien aparte de esto no podía intervenir en el campeonato de España por haber jugado el regional con el Stadium de Avilés.

La Federación Centro se reúne

Anoche, bajo la Presidencia del doctor Oller, se celebró la acostumbrada reunión semanal del organismo federativo. Se desestimaron diversas protestas de Clubs pertenecientes a las categorías inferiores, imponiéndose diversas sanciones a jugadores de los mismos.

Se acordó organizar en firme un partido entre las representaciones futbolísticas de Madrid y Londres, destinándose los beneficios, si los hubiere, al Montepío de jugadores.

Se felicitó al Rácing madrileño por el esfuerzo realizado al construir su magnífico terreno de juego en Vallecas, cuyas condiciones fueron cumplidamente elogiadas por el Comité federativo.

Mañana, domingo, 23, se celebrarán en el campo de la Recreativa El Cafeto (Pacífico, 72), dos interesantes partidos de fútbol. Por la mañana jugarán el primer equipo del Cafeto, contra la "Deportiva de Aranjuez".

Por la tarde, a las cuatro, "Club Deportivo Leganés", contra "Amistad Deportiva Oviedo".

Boxeo. Otra victoria de Carnera

JACKSONVILLE, 22.—Anoche se celebró en ésta la presentación del gigante italiano Primo Carnera. Fué su contrincante, Frank Tavita. En el primer asalto y después de castigarlo duramente, Carnera tumbó a su contrario, declarándose vencedor por "k. o."

N. de la R.—Sigue el incansable desfile de "paquetes" pugilísticos. Desde que arribó a la tierra del dólar, Primo Carnera no ha medido sus puños con un contrario de clase. Por estas razones sus fulminantes victorias carecen de toda importancia, la cual no le podemos conceder hasta tanto se enfrente con algún valor positivo del mundo pugilístico.

Alpinismo

Mañana continuarán en la vecina Sierra de Guadarrama las pruebas correspondientes al campeonato de España. A las dos y media comenzarán los concursos de saltos, para los cuales se han apuntado los mejores saltadores nacionales.

Ciclismo.—Los seis días de París

SAINT-ETIENNE. — Continúa la carrera de los seis días. A la una de la madrugada de ayer, marchaba en cabeza el equipo Ford-Vankempen. Los españoles Zenón-Español, marchan en noveno lugar con una vuelta de retraso sobre sus perseguidos.

DE POLITICA

Declaraciones del general Berenguer

Anoche, a las diez y cuarto, el presidente recibió a los periodistas, pidiéndoles noticias, puesto que él—dijo—apenas si tenía ninguna que comunicarlos.

Un periodista aludió a las elecciones, diciendo que aún existe alguna gente que duda de que las haga este Gobierno.

—Hacen mal en dudarlo—respondió el presidente—, puesto que hasta ahora todo lo que anudamos como propósito del Gobierno lo vamos realizando. Podrá haber alguna discrepancia en cuanto al ritmo que damos a la realización de tales propósitos; pero tendrán que reconocer todos que aún existiendo demasiada vibración en la opinión pública, lo cual indica que los ánimos no están todavía en el plano de serenidad necesaria para el examen mesurado de ciertas cuestiones, y ello justifica el que contrariando nuestros deseos, nos hayamos visto obligados a acortar algo el paso.

Otro periodista preguntó si los actos públicos comenzarían a ser autorizados, y el presidente le contestó:

—No nos hemos ocupado de esto todavía; pero seguramente será cosa de poco tiempo. Yo calculo que, probablemente, podrán celebrarse en los primeros días del mes próximo.

Luego se refirió el jefe del Gobierno a los funerales organizados por el alma de don Miguel Primo de Rivera, acto que habrá de celebrarse el día 26.

Afuér después el general Berenguer a la publicación de una nota que había sido enviada a la Prensa referente a un individuo, al parecer algo perturbado, que hablaba de la existencia de núcleos de prisioneros españoles en la zona insumisa francesa. "Como ya se dice en esa nota—agregó—, ha sido enviado un representante del Gobierno

español, que ha recibido toda clase de facilidades del Gobierno francés, y no se ha comprobado ninguna de esas afirmaciones".

Terminó diciendo el presidente del Consejo que ya había tenido noticias de que el ministro de Estado había comenzado a celebrar algunas conferencias con los representantes del Gobierno francés sobre la cuestión de los vinos españoles, conferencias que se habían retrasado a causa de hallarse el representante del Gobierno francés con quien él tenía que hablar en la Conferencia de Londres. "Una vez iniciadas estas conversaciones, veremos hasta dónde llega Francia en sus concesiones para nuestros vinos. Conviene no olvidar, sin embargo, que los vinos argelinos, al amparo de un clima muy semejante al nuestro, representan para Francia una cantidad considerable de caldos similares a los españoles, y yo creo que es oportuno ir pensando en dar a ésta parte de nuestra riqueza agrícola una nueva orientación".

Una nota del conde de Halcón

De sus gestiones en el día de ayer ha facilitado el conde de Halcón, la siguiente nota:

"He visitado en el día de hoy a los señores presidente del Consejo y ministro de Fomento, en unión del marqués de Luca de Tena y del señor Blasco Garzón, para realizar diversas gestiones relacionadas con intereses de Sevilla.

Al ministro de Fomento, señor Matos, le he hablado, en primer término, del entubamiento del arroyo del Tamarquillo, obra aprobada hace tiempo, y que reviste gran interés higiénico. También le he expuesto la necesidad en que se está de resolver el problema de las dos rampas de acceso al nuevo puente de San Telmo. Con relación al ferrocarril de Alcalá-Cammona, he llamado su atención sobre el conflicto que puede plantearse de quedar sin circulación, y he sabido que mañana habrá una reunión de representantes de las partes interesadas para buscar adecuada solución.

Por último, he tratado del problema de la dársena, cuyas obras, en curso, no pueden suspenderse, sin grave quebranto para el Estado, y sin el riesgo de los males de una inundación, que las realizaciones del nuevo puente harían de consecuencias funestas.

El señor Matos ha prestado singular atención a nuestra demanda, y afirmando y reiterando su propósito de no suspender obras en ejecución, me ha prometido que buscará la fórmula conciliadora de un rápido entubamiento, dándola a conocer en términos oficiales. Claro que he insistido en ello, porque hoy tenemos, consecuencia de la Exposición misma, una crisis de trabajo, y hemos de resolver el legítimo anhelo de los que solicitan ocupación material.

Con el señor Presidente del Consejo he tratado de estos problemas y del relacionado con la contribución del Ayuntamiento para la terminación del Certamen Iberoamericano, Certamen Nacional, al que el Municipio ha contribuido, arrojándose en más de lo que podía, y cuyos gastos posteriores de entretenimiento gravarán la vida del mismo. Nuestras pretensiones, consignadas en una extensa nota, serán sometidas a deliberación conjunta, pues afectan a varios ministerios.

Mañana será recibido por Su Majestad y luego verá a los ministros de Hacienda, Trabajo y Economía para diversos asuntos.

Con relación a la construcción, ya adelantada, de la nueva cárcel, el señor Estrada esta tarde me ha manifestado que, por informes de altos empleados, conocedores del estado del edificio del Pópulo, ha podido convencerse que éste es ruinoso y de penitencia urgente la solución, y que dará las órdenes al contratista para la aceleración de trabajos, a fin de precipitar la entrega de la obra. He agradecido al señor Estrada esta diligencia en informarme de un asunto de tal interés y de poner en él su mejor deseo".

Termina la nota expresando su gratitud a nuestro colega "A. B. C."

Los agricultores ingleses piden un arancel proteccionista

LONDRES, 22.—En vista de la crisis agrícola, la Unión de Agricultores Británicos se ha dirigido al Gobierno pidiendo la cancelación de aquellos Tratados de comercio que impiden el establecimiento de tarifas arancelarias, con las cuales podría impedirse, al menos en parte, la libre entrada de productos extranjeros, que vienen favorecidos desde su país de origen con primas a la exportación.

También piden los granjeros que se prohiba la entrada de aquellos productos cosechados en condiciones sociales y económicas (bajos salarios, largas jornadas de trabajo), que no son toleradas en Inglaterra, pues esto significa una competencia desleal con los productos agrícolas británicos. De ser concedida la petición de la Unión de Agricultores, afectaría, sin duda, a algunos productos españoles.

Accidente en una fábrica de harinas

Un obrero muerto

CORDOBA, 22.—Comunican de Carcahuey que en una fábrica de harinas Felipe Arrebola Cabezueta resultó lesionado por una correa de transmisión, fracturándole la pierna derecha.

Trasladado a la capital, falleció poco más tarde.

CRONICA DE SUCESOS

La muerte de Angeles Díaz sigue envuelta en el misterio

Ayer tarde se verificó la conducción del cadáver de Angeles Díaz López desde el Depósito judicial al cementerio del Este.

Asistieron al entierro los hermanos y la madre de la víctima de este suceso, muchas camareras y numeroso público.

Parece comprobado que Angeles tenía en su poder la noche del suceso unas seis mil pesetas.

Sin embargo, en el registro que se practicó en la casa no se encontró dinero alguno.

Ayer conferenciaron el juez y el médico forense.

Este es posible que sostuviera que la muerte, fué producida violentamente. Ahora se realizan varios trabajos para concretar la forma en que se produjo.

La impresión que en los centros oficiales se tiene sobre el paradero de Diego López es que éste no ha salido de Madrid, y que el móvil del crimen, en el supuesto de que éste se haya realizado, no fué el robo. Bien pudiera suceder que Diego, al causar la muerte a su amante, no lo hiciera con intención de lucrarse, sino que una vez cometido el delito, por una ofuscación o en un momento de arrebato, se aprovechase, y al desaparecer cogiera las cantidades, no muy importantes, por cierto, que Angeles guardaba en el bolsillo de mano.

Continúa envuelta en el mayor misterio la muerte de Angeles Díaz. L. Policía y el Juzgado trabajan; pero hasta ahora todo ha resultado infructuoso.

Según nuestros informes, ayer comparecieron a declarar ante la presencia judicial la madre de la finada y dos hermanos suyos, a quienes el juez ha hecho entrega de las ropas y efectos que pertenecieron a la señora Díaz.

Ante el juez prestaron declaración una mujer llamada Raimunda, con la que, según parece, Diego López tuvo un hijo. Raimunda no aportó dato alguno de interés para el sumario, y afirmó que ignoraba el paradero de López, y la mujer legítima de Diego; la condueña del café de camareras de la calle de Silva, 9; varias camareras del café; el dueño de un tipi de aquellos alrededores; Bibiana Palomo, la mujer en cuya casa se había refugiado la criada Carmen Michelena; el sereno de la calle, y en fin, el portero de la casa de la calle de Francisco Silveira, donde vivía Diego López.

La condueña y las camareras del café confirmaron que la noche de autos Angeles tenía una cantidad respetable en su poder. Las demás declaraciones carecieron de interés.

Dos graves accidentes del trabajo

En la calle de Goya, 26, obra en construcción, tuvo la desgracia de caerse de un andamio el obrero albañil Manuel Triguero García, de cuarenta y siete años de edad, domiciliado en el camino del Rey, número 6.

Conducido a la Casa de Socorro de la Fuente del Berro, los médicos de guardia apreciaron a Manuel lesiones y magullamientos de carácter muy grave.

En un taller de aserrar maderas situado en la calle de Cartagena, número 20, una máquina alcanzó al operario Nicolás Calzada Alvarez, a quien le fueron apreciadas lesiones muy graves.

Suicidio de un obrero

A última hora de la tarde de ayer se recibió un aviso en el Juzgado de guardia dando cuenta de que en un garaje desahogado situado en la calle de Santa Engracia, 124 y 126, se había suicidado un hombre.

La noticia causó alguna alarma en los primeros momentos por suponer algunos relacionado este hecho con el caso del suceso de la calle de Silva.

El Juzgado de guardia, que lo era el del distrito de la Inclusa, se trasladó al garaje, y ya allí supo que el suicida era un pintor de unos veinticinco años llamado Benito Martín Aller, que trabajaba en el citado garaje. Aprovechando un momento en que no había nadie, con un flexible de luz eléctrica se ahorcó del montante de una habitación.

Este individuo, por los datos recogidos, parece que había estado ya en observación.

El Juzgado ordenó el traslado del cadáver al Depósito judicial.

Tranquilidad en la India inglesa

La campaña de Gandhi no tiene la repercusión que se esperaba

NUEVA DELHI, 22.—Noticias recibidas en esta población procedentes de diversos puntos de la India señalan que la campaña de propaganda emprendida por el "leader" nacionalista Gandhi no tiene la repercusión que se esperaba en un principio.

Los partidos políticos parlamentarios indios, que se esfuerzan en obtener el estatuto de Dominio, sostienen al Gobierno, siendo la creencia general la de que la campaña de Gandhi fracasará.

Se espera que será convocada una Conferencia plenaria en cuanto los ánimos se hayan tranquilizado del todo.

Tranquilidad en el país

DELHI, 22.—A pesar de haber transcurrido ya una semana desde que el "leader" nacionalista Gandhi inició su campaña de propaganda en pro de la desobediencia civil, no se observa en el país el menor movimiento revolucionario.

Sin embargo, existe la creencia de que

en el Congreso Panindio, qu inaugurarán sus trabajos en Admedabad el día 6 del próximo mes de abril, se discutirán numerosas proposiciones encaminadas al ejercicio de la desobediencia civil en masa. Esta campaña comenzará por la negativa de los contribuyentes al pago de los impuestos provinciales.

Círculo de la Unión Mercantil

El día 24 del actual, a las 7 de la tarde, pronunciará una conferencia en el Círculo de la Unión Mercantil e Industrial don Enrique Socías y Mateos, Jefe de la Sección de Valoraciones en el ministerio de Economía Nacional, abogado. Publicista y Pericial de Aduanas, desarrollando el tema "DIVULGACIONES ARANCELARIAS" (Las Valoraciones y la Estadística de Comercio exterior).

La situación en China

Avanzan las tropas de Kun-Lin-Chun LONDRES, 22.—Telegrafías de Shanghai al "Times" que por noticias oficiales se sabe que la vanguardia del Ejército de Kun-Lin-Chun ha llegado a Lo-Lang, en el Honan, y prosigue su avance sobre Siang-Lan-Fu, a orillas del río Han.



SUGEROS DE MATIAS LOPEZ
CAFES COLON
Se distinguen por su aroma y concentración
De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

PARA HOMBRES
Ayer ventruado, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO
Carmen, núm. 10 CORSETERIA

Para jamones y salchichones
Rico
Conde de Romanones, 12

Pompas Fúnebres
4, Arenal, 4
Teléfonos: 11190 y 52149



CAFES MARCA
El Cafeto
Hernán Cortés, 7
Fuencarral 33
Pidanse en ultramarinos.
CHOCOLATES
EL CAFETO

GACETILLAS TEATRALES

ESPAÑOL.—Esta noche, estreno de "Peletes", de don Francisco de Viti. Domingo, seis quince, segunda representación de "Peletes". Noche, "Los tres mosqueteros". Lunes, tarde, "Los tres mosqueteros". Noche, "Peletes". Martes, tarde, "Peletes". El martes, por la noche, celebrará su función de beneficio el primer actor Emilio Thuillier con la bellísima comedia, de Marquina, "La vida es más".

CALDERON.—"La rosa del azafrán" es el mayor éxito lírico de estos últimos años. Triunfo de los geniales cantantes Felisa Herrero y Emilio Sagi-Barba. Se representa tonas las noches a teatro lleno.

ROMEA.—Populares de "Por si las moscas!" Todos los días, tarde y noche en Romez, a precios populares. "Por si las moscas!", la obra de más gracia del año y la interpretada por las tiples más bellas de Madrid.

Mañana, tres secciones, a las 4,30, 6,30 y 10,30.

DE MUSICA

Orquesta Sinfónica

El próximo miércoles, 26, seis tarde, en la Zarzuela, celebrará esta Orquesta el tercer concierto de abono. En el programa: "Sinfonía pastoral" y obras de Carpentier, Debussy, Ravel Dukas y estreno de "Tres piezas cortas", de F. Blanco.

Palacio de la Música

El prestigioso maestro Lassalle, que tan brillantemente viene organizando los conciertos matinales de órgano en el Palacio de la Música, ha preparado el de mañana, domingo, con un sugestivo y atrayente programa, que ejecutará la eminente soprano señora H. Velasco, notable pianista señorita J. Laporte y los celebrados maestros organistas señores Moreno Ballesteros y J. Tellerías. Tomarán parte también en este interesante programa los coros de niños de la Concepción y cantores de la Asociación Musical, dirigidos por el maestro López Ribera.

Homenaje de despedida

Un grupo de amigos del embajador de Chile, don Emilio Rodríguez Mendoza, en prueba de simpatía por su brillante gestión representando en España a la nación hermana, ha organizado un almuerzo de despedida que tendrá lugar el domingo, 30 del corriente, en el Hotel Palace, a las dos de la tarde.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala; Quintana II. y Abásolo contra Gallarta II. y Perea, segundo, a remonte; Irigoyen y Vega contra Ucin y Zabaleta, tercero, a pala; Azurmendi I. y Begóns III. contra Badiola y Jáuregui.

ESPAÑOL.—(Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las 6,15, "Peletes". A las 10,15, "Los tres mosqueteros".

CALDERON.—A las cuatro (popular), "La bruja". A las 6,30 y 10,30, "La rosa del azafrán".

LARA.—A las 6,30 y 10,30, "Manos de plata" (gran éxito).

REINA VICTORIA.—(Compañía Díaz-Artigas).—A las 6,15 y 10,15, "El monje blanco".

INFANTA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30, "La condesa esta triste..." (Dos horas y media de risa).

ESLAVA.—(Compañía de revistas).—A las 6,30 y 10,30, "La bomba" y "Las carifiosas". (Dos éxitos, por Celia Gámez, La Yankee, Amparito Navarro y Lino Rodríguez).

COMICO.—(Loreto-Chicote).—A las cuatro (popular), "Los que tenemos cincuenta años". A las 6,30 y 10,30, "Los pecholos".

FUENCARRAL.—(Compañía Luis Calvo).—A las cuatro, "La calesera"; 6,30, "La pícara molinera", por Marcos Redondo; 10,30, "La parranda", por Marcos Redondo.

ROMEA.—A las 4,30, 6,30 y 10,30, "Por si las moscas!"

PARA EL LUNES

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a remonte; Ochotorena y Echániz J. contra Tacolo e Iturain, segundo, a pala; Fernández y Pérez contra Azurmendi II. y Amorebieta.

ESPAÑOL.—(Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las 6,15, "Los tres mosqueteros". A las 10,15, "Peletes".

CALDERON.—A las 6,30 y 10,30, "La rosa del azafrán".

LARA.—A las 6,30 y 10,30, "Manos de plata" (gran éxito).

REINA VICTORIA.—(Compañía Díaz-Artigas).—A las 6,15 y 10,15, "El monje blanco".

INFANTA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30, "La condesa esta triste..." (Dos horas y media de risa).

ESLAVA.—(Compañía de revistas).—A las 6,30 y 10,30, "La bomba" y "Las carifiosas". (Éxitos de locura).

COMICO.—(Loreto-Chicote).—A las 6,30, "Los que tenemos cincuenta años". A las 10,30, "Los pecholos".

FUENCARRAL.—(Compañía Luis Calvo).—A las 6,15, "La pícara molinera"; 10,15, "Los de Aragón" y "La canción del olvido", por Marcos Redondo.

ROMEA.—A las 6,30 y 10,30, "Por si las moscas!"

AMERICA POR CABLE

Un embajador trasladado
BUENOS AIRES, 22. — El embajador de Méjico en la Argentina, don Alfonso Reyes, se ha personado en la Cancillería para informar al canciller, señor Cyhamarte, de haber sido trasladado por su Gobierno a la Embajada mejicana en Ríojaneiro. (Agencia Americana)

Los marinos españoles en Lima
LIMA, 22. — Procedentes de El Callao, llegaron a esta capital los jefes y oficiales del buque-escuela de marina "Juan Sebastián Elcano".

Después de recorrer la ciudad visitaron al Presidente Leguía, quien conversó extensamente con el comandante y los jefes y oficiales españoles, interesándose por los palpitantes problemas de España.

Hablando del Rey don Alfonso, hizo un entusiasta elogio de su persona. Los marinos han sido invitados a un "lunch" y a varias excursiones por las colectividades españolas y las autoridades. (Agencia Americana).

Los límites entre Brasil y Colombia
RIOJANEIRO, 22. — Comunican de Bogotá, que entre el ministro del Brasil y el de Relaciones Exteriores de Colombia, será firmado el protocolo de determinación de límites entre ambos países.

En virtud de dicho protocolo se organizará una comisión mixta brasileña-colombiana, encargada de caracterizar los límites entre ambas naciones. (Agencia Americana).

TRIBUNALES

Un homicidio
Ante la sección cuarta, Víctor Olivo es acusado por el Abogado Fiscal señor Monzón de un delito de homicidio en la persona de Emeterio Pérez, a quien, después de una discusión, causó la muerte el día 27 de marzo pasado, resultando también herido el homicida, que tardó en curar 10 días.

El Fiscal solicita 12 años de reclusión para el procesado como autor del delito con la agravante de reincidencia.

El defensor, Sr. Cuesta Brandel, sostiene la existencia de la legítima defensa, "la agresión ilegítima por parte de la víctima no existió, porque no puede transmitirse ni deducirse de unas palabras y de una disputa en una taberna que nadie vió y tan solo relata el procesado" ha sostenido el Fiscal, y a desvanecer la fuerza de esta afirmación se dirige el informe del señor Cuesta sintético y certero.

La puntualidad en los juicios
El Presidente de la Audiencia de Madrid, don Eduardo León y Ramos en respuesta a la pretensión formulada por el Decano del Colegio de Abogados pidiendo la puntualidad en los juicios, ha contestado y remitido a la vez a los presidentes de Sala, una circular encareciendo a la puntualidad en la hora señalada a los que figuren en primer lugar, y a los medios de establecer la comunicación entre el Tribunal y los Letrados, de acuerdo con lo que dispone la ley orgánica y el poder judicial.

Novedades teatrales
EN FUENCARRAL
La compañía de Luis Calvo
Por pase a Price de la compañía de Anita Adamuz, debutó ayer en Fuencarral la que dirige Luis Calvo, y en la que figuran como primeras partes Matilde Martín, Victoria Racionero, Rosita Cadenas y el popular barítono Marcos Redondo.

Fue representada en la función de la noche "La Calsera", cuya partitura dirigió su autor el maestro Alonso.

La compañía obtuvo un éxito franco, especialmente Marcos Redondo, que tuvo que repetir la romanza del tercer acto. Al final de la representación, autores e intérpretes salieron al palco escénico a recibir los aplausos del público.

Los grandes incendios
Varias casas ardiendo en Teruel
TERUEL, 22. — Ayer tarde, las campanas de las iglesias de la ciudad tocaron a fuego. El vecindario, alarmado, se echó a la calle. Pronto se supo que el fuego era en las casas números 33 y 35 de la calle de Las Parras, propiedad del ex senador, don Bartolomé Esteban Marín.

El fuego, favorecido por el viento, tomó gran incremento y se propagó también a la casa número 37, propiedad del mismo señor, y amenazaba asimismo a la numerada con el 31.

El vecindario, atemorizado, comenzó a desahogar las habitaciones, y en la precipitación eran arrojados por los balcones los muebles, que en su mayoría caían a la calle destrozados.

El tejado de la casa número 35 se hundió con gran estrépito. No hubo desgracias. El incendio fué dominado.

El inquilino del tercer piso de la casa número 33, Ramón Julián Vicente, perdió todos sus muebles, ropas y enseres. El comisario de Policía, dos agentes y dos paisanos, penetraron en la casa número 35 y sacaron de la cama a don Ricardo Clavería Sanejo, funcionario juvemente enfermo. Que se hallaba gravemente enfermo. También fué sacado de la cama, en la casa número 37, un joven que se hallaba enfermo. El bombe-

ro Vicente Navarro se produjo una herida en la cabeza. Se cree que el origen del incendio fué alguna chispa desprendida de la estufa, que prendió en las vigas del tejado. Se desconoce el valor de las pérdidas, aunque, desde luego, son considerables. Los edificios estaban asegurados.

Pueblo nmano destruido
BUCAREST, 22. — En la región de Barsov, un formidable incendio ha destruido veinte casas en el poblado de Boyona. Numerosas cabezas de ganado han perecido, y las pérdidas materiales son muy importantes.

Otro incendio ha destruido unas treinta casas en el poblado de Slobozia. Los vecinos en su mayoría huyeron presa del pánico, sin tener tiempo de recoger a sus hijos. Tres niños han perecido carbonizados.

Un temblor de tierra en Jamaica

KINGETON (Jamaica), 22.—A las diez y media de la mañana de ayer se han sentido varias sacudidas sísmicas, con una duración de seis segundos. Se han agrietado las paredes de gran número de casas.

La política financiera mundial

Represalias bursátiles
PRAGA, 22. — A consecuencia de las severas medidas turcas, que impiden la transferencia en libras de los haberes, la Bolsa de Praga ha borrado de entre sus cotizaciones la divisa otomana.

El presupuesto francés
PARIS, 22. — Según el informe del ponente de la Comisión senatorial de Hacienda, el presupuesto del ejercicio 1930-31 excederá seguramente, tanto para los gastos como para los ingresos, de cincuenta mil millones de francos.

El ponente hace observar que las liquidaciones del Banco de Francia desde la estabilización de la moneda revelan una inflación monetaria que origina el alza de los precios.

Finalmente, insiste en la necesidad de incorporar a la economía nacional una parte de la superabundancia de capitales disponibles.

El descuento austríaco
VIENNA, 22. — El Banco Nacional ha reducido el tipo de descuento del seis y medio por ciento al seis.

Reducción del descuento en San Francisco
SAN FRANCISCO, 22. — El Federal Reserve Bank de San Francisco ha reducido el tipo del descuento del cuatro y medio al cuatro por ciento.

En los Estados Unidos
WASHINGTON, 22. — El Senado se ha pronunciado nuevamente contra la imposición de derechos a las pieles y calzados de piel.

Un empréstito brasileño
RIOJANEIRO, 22. — Comunican de Curitiba que el Congreso del Estado ha sido autorizado para realizar un empréstito de 80.000 contos de reis, que será emitido en obligaciones de la Deuda flotante.

Crisis comercial en Bolivia
LA PAZ, 22. — La Asociación de Industriales Mineros ha resuelto enviar una nota al Gobierno pidiendo la adopción de medidas para conjurar la crisis actual, producida en el país por la considerable baja de los precios del estaño, que afecta a las actividades económicas de la República boliviana.

Se agrava la señora Hanau
PARIS, 22. — Por orden de la superioridad, los médicos que asisten a la señora Hanau se han negado a facilitar noticias sobre el estado de la enferma. Sin embargo, se sabe, que ha empeorado y que opone gran resistencia a que se la alimente por la fuerza.

PARIS, 22. — La señora Hanau ha pasado la noche bastante agitada; pero no ha habido necesidad de recurrir a las inyecciones de aceite alcanforado.

La ex directora de la "Gaceta del Franco" tiene la intención de pedir a las autoridades judiciales que vuelva a ser trasladada a la prisión de Saint Lazaire.

PARIS, 22. — La señora Hanau ha sido alimentada nuevamente a la fuerza por los médicos que la asisten.

La señora Hanau opuso vivísima resistencia, y terminó por romper la sonda con los dientes que con este objeto se empleaba, devolviendo el poco alimento que había ingerido.

Muere de hambre y de frío el autor de un crimen
TARRAGONA, 22. — Hace próximamente un mes fué asesinado en Selva del Campo José Masdeu, en una casa de campo de Salt, adonde fué para cumplimentar un encargo de su padre, propietario de dicha casa.

El autor del crimen, Esteban Robert, huyó y se internó en la espesura de los montes, sin que, a pesar de las pesquisas realizadas por la Guardia civil, pudiera ser descubierta hasta hoy, que ha sido encontrado su cadáver completamente destrozado por las alimañas.

Se cree que murió de hambre y de frío.

El problema triguero

VALLADOLID, 22. — En la sesión celebrada por la Comisión permanente de la Diputación se estudió la crisis triguera, pues sabido es que hay numerosos labradores castellanos que tienen mucho trigo en las trojes y no pueden darle salida. Se dió cuenta de las gestiones realizadas por la Cámara Agrícola, oponiéndose a las peticiones formuladas por los harineros del litoral, contrarias a los intereses de los fabricantes de harinas de Castilla, y solicitando a la vez el cumplimiento de la tasa mínima, lo dispuesto por la autoridad sobre la mezcla del trigo exótico con el nacional, que se destina alguna cantidad para las primas de la exportación, y por último, que se amplíe el crédito agrícola.

Como esta cuestión es de vitalísimo interés, se acordó celebrar una asamblea de Diputaciones castellanas que, con el asesoramiento de las Cámaras Agrícolas, redacte las conclusiones que se elevarán al Gobierno.

El asesinato de una gitana
VALENCIA, 22.—Ayer a última hora de la tarde ha fallecido en el hospital la joven gitana Avelina Bustamante Jiménez, que fué herida en la calle de Falcons por el gitano Ramón Bustamante. Este se encuentra en el mismo estado de gravedad. Se sigue desconociendo el nombre del gitano que salió en defensa de Avelina e hirió al agresor de ésta.

VALENCIA, 22.—Continúan con actividad las actuaciones judiciales con motivo del asesinato de la gitana Avelina Bustamante.

Han declarado los padres de Avelina, un hermano del agresor, Ramón Bustamante, y uno de los testigos presenciales.

Parece que los gitanos que han declarado tratan de desfigurar los hechos ocurridos. Aseguran que no hubo más disparos que los que hizo el gitano Juan Belmonte Malla, que se dió a la fuga. Este hace años se llevó a una hermana del herido Ramón Bustamante, con la que hizo vida marital, y a la que maltrataba. Entre Ramón y Juan existían resentimientos, por creer aquél que su hermana murió a consecuencia de los malos tratos que éste le dió.

La noche del suceso iba Ramón con su amante Avelina y se encontró a Juan. Este hizo un disparo de pistola contra su rival y Avelina se interpuso, y entonces es cuando ésta recibió un balazo, que fué el que le ha causado la muerte.

Continúan las pesquisas para hallar al fugitivo.

El Juzgado se pronoe poner en claro este oscuro suceso.

La Conferencia del Atlántico
BERLIN, 22.—Se ha reunido en Wiesbaden la Conferencia del Atlántico, en cuyos trabajos participan delegados de las más importantes Compañías de navegación de América, Inglaterra, Alemania, Holanda y países escandinavos.

Las relaciones comerciales entre España y los Estados Unidos
WASHINGTON, 22.— Refiriéndose a despachos de Prensa afirmando que el Gobierno español está dispuesto a volver a abrir negociaciones para conctrar un Tratado comercial permanente con los Estados Unidos se asegura oficiosamente que los funcionarios estadounidenses, aunque desean vivamente sustituir el actual "modus vivendi" temporal por un acuerdo duradero creen que el momento actual no es conveniente para intentar tal arreglo, debido a las incertidumbres del Arancel estadounidense. Se añade que el nuevo Gobierno español desea dedicar primeramente su atención al arreglo de los asuntos interiores antes de emprender negociaciones internacionales.

El ciclo de Conferencias de la fundación Lambó en la Sorbona
PARIS, 22.—El señor Folch y Torres, del Instituto de Altos estudios catalanes, ha dado esta tarde en la Sorbona la penúltima conferencia del ciclo organizado por la Fundación Cambó, sobre el arte y la cultura catalanes en la Edad Media.

El conferenciante estudió detenidamente las grandes obras de la pintura románica catalana, señalando el lugar que ocupan en el mobiliario litúrgico. También hizo un profundo análisis del arte bizantino francés y renano.

Terminó su disertación afirmando que Ripoll fué el centro principal de la cultura artística.

Fuó muy aplaudido por la numerosa concurrencia, que escuchó su disertación.

La vida en provincias
Dependientes agraciados con el "gordo"
SANTANDER, 22. — En el pueblo de La Cavada han correspondido cinco décimos del premio mayor del sorteo de ayer. Los afortunados a quienes corresponden las 75.000 pesetas son dependientes de unos almacenes. El cajero pidió medio billete Madrid y los repartió entre los dependientes Fermín Hernández, que cobrará 27.000 pesetas, Antonio Ji-

ménez 27.000, Manuel Valcárcel 15.000 y Ricardo González 6.000. Esta noche se enteraron de su buena suerte.

Enferma ilustre
MALAGA, 22. — Se encuentra enferma de algún cuidado la esposa del magnate inglés Marcus Svev. Para asistirle vino de Londres el doctor Cassidy, pero requerido urgentemente por el rey Jorge, hubo de emprender su viaje de regreso a Inglaterra.

Muerte sentida. — "El Miguel de Cervantes" ha salido de prácticas
FERROL, 22. — Ha fallecido el intendente de la Armada don Francisco González Cela. El difunto gozaba de un gran prestigio en el Cuerpo administrativo de Marina y su muerte ha sido muy sentida.

—Habiendo amainado el temporal, esta mañana salió de prácticas el crucero "Miguel de Cervantes".

En memoria de Aguirre
QUENCA, 22. — Con motivo de la celebración del aniversario del fallecimiento del patricio Aguirre, los niños de las Escuelas de dicha fundación, desfilaron ante la estatua del ilustre finado, enclavada en el parque de Canalejas, depositando cada uno de los niños, ramos de flores.

El temporal. — Cinco jabalíes repartidos entre los vecinos
LERIDA, 22. — Continúa el temporal de nieve en la alta montaña, especialmente en el distrito de Sort. El Valle de Arán se encuentra incomunicado, habiendo sufrido grandes perjuicios. Manadas enteras de jabalíes descienden al poblado, ocasionando al vecindario gran alarma. Un pastor les obligó a despeñarse desde una altura, matándose dos y los vecinos remataron con cuchillos los tres restantes, repartiéndose la carne entre el vecindario.

Una protesta del clero canadiense
QUEBEC, 22.—El clero local ha formulado una protesta contra el proyecto de ley que tiende al establecimiento de escuelas judías en la provincia.

Hundimiento en un túnel
Se salvan los obreros
SEGOVIA, 22.—A consecuencia de las lluvias se produjo un hundimiento en el túnel número 1 de las obras del ferrocarril de Madrid a Burgos, término de Linares del Arroyo. La brigada de obreros y empleados en las faenas de entibamiento se encontraban trabajando dentro del túnel, y el capataz se dió cuenta de que crujían las vigas y pies derechos ante el desmoronamiento de la techumbre. Los obreros pudieron abandonar los trabajos en el preciso momento en que se hundía el túnel estrepitosamente.

El personal restante que trabajaba en las cercanías se apresuró a acudir en socorro de sus compañeros, creyendo que la brigada estaba dentro sepultada. Con la natural alegría vieron que todos los obreros se habían salvado.

De la importancia del hundimiento da idea el hecho de que en la cima de la montaña, bajo la que se está trazando el túnel, se observaron depresiones en las tierras en una circunferencia de 50 metros. En el lugar del hundimiento se suspendieron los trabajos por las pocas garantías de seguridad y estabilidad de las tierras removidas.

LABOLSA
VALORES PUBLICOS Dia 22

Interior 4 por 100. F.	75,55
id. id. id. id. y	60,00
Exterior 4 por 100. F.	60,—
id. id. id. id. E.	60,—
Amortizable por 100. E.	91,90
Id. 5 por 100. 1927 (sin impuesto) F.	60,00
Id. id. id. id. (con impuesto) F.	60,—
Deuda ferroviaria: A.	100,50
id. id. id. id. B.	100,50
id. id. id. id. C.	60,00
Bonos del Tesoro: A.	000,00
Ayuntamiento Madrid 1868.	70 00
Id. Id. Exprs Interior 1899.	00,—
Id. Id. id. id. 1909.	0,—
Id. id. D. y Obras:	74 00
Id. id. Ensanche:	00,—
Id. id. id. id. 1915.	0,—
Villa de Madrid. 1914.	0,—
Id. id. id. id. 1918.	0,—
Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100.	00,—
" " " " 5 por 100.	97,50
" " " " 6 por 100.	000,00
Acciones Banco de España:	581,—
" " Hipotecario.	42,—
" " E. de Crédito.	0,—
" " Hisp. Americano.	0,—
" " Nuevas Río de la Plata.	000,—
Tabacos:	000,00
Ferrocarriles Andaluces:	000,00
" " M. Z. A.	521,—
Met. o.	26,00
Ferrocarril Norte de España:	000,00
Azucareras preferentes:	0,00
Id. ordinarias:	00,00
Pañarova:	111 50
Moneda extranjera	
Francos:	51 5'
Id. Suizos:	000 00
Id. Belgas:	66 00
Liras:	200 00
Dólares:	35 92
Id. Cable:	78 2
Id. Dólares:	60,—
Marcos oro:	000,—

CONFLICTOS SOCIALES

Desórdenes sangrientos en Colombia
LONDRES, 22. — Noticias de Bogotá afirman que en Medellín los obreros sin trabajo organizaron una manifestación que llegó a adquirir caracteres de violencia.

La Policía se vió obligada a hacer uso de sus armas, resultando muertos dos de los manifestantes y heridos otros cinco.

Tranquilidad en Cuba
HABANA, 22. — Ha terminado la huelga de veinticuatro horas, decretada por la Tercera Internacional, habiéndose reanudado el trabajo.

Los ferrocarriles argentinos
BUENOS AIRES, 22. — El Gobierno ha firmado un decreto en el que se fija un plazo muy breve para que se ponga fin al conflicto pendiente entre la Compañía de Ferrocarriles y el personal de la misma.

Cervantes y su secreto
GINEBRA, 21. — Organizada por la Sociedad Cultural Hispánica, de esta capital, ha dado en el Ateneo don Antonio Pagés una conferencia sobre el tema "Cervantes y su secreto".

El conferenciante fué felicidísimo por el numeroso y selecto auditorio.

NOTAS DEL DIA

S. M. el Rey se trasladó esta mañana a la Moncloa, donde presidió la Junta de la Ciudad Universitaria. Por esta causa no hubo despacho de ministros ni recibió audiencias.

El Príncipe de Asturias recibió al marqués de Magaz.

Este manifestó que había mostrado al Príncipe una colección de fotografías de la Embajada de España en el Vaticano.

También estuvo en Palacio el ex ministro señor Pérez Caballero, quien manifestó que había visitado al duque de Miranda, gran amigo suyo y compañero de carrera.

Añadió que sentía no haber podido cumplimentar a S. M. por estar ausente. Agregó que esta noche se marchaba a San Sebastián, donde reside hace doce años.

El ministro de Justicia y Culto cumplimentó hoy al Príncipe de Asturias.

El día 25, festividad de la Asunción, se celebrará capilla pública en Palacio.

El martes regresará a Madrid el ministro de Estado, duque de Alba.

El jefe del Gobierno despachó esta mañana en el ministerio del Ejército con el subsecretario.

A las once y media acudió a la Presidencia, donde recibió algunas visitas, entre ellas, la de una comisión de diputados provinciales de Navarra, acompañados del señor Garrayre, la del ex ministro don Natalio Rivas, la del alcalde Barcelona y la del director de Aduanas, señor Marfili.

El ministro de Fomento manifestó que se había posesionado el nuevo director general de Obras públicas, señor Martínez Acacio, al que dedicó elogios.

También dedicó el señor Matos cariñosas frases a los señores Gelabert y Faquinet, cuya gestión ha sido muy eficaz, revelando su competencia técnica y su lealtad.

El señor Cangro, al recibir hoy a los periodistas, les manifestó que había pocas cosas.

—Han quedado resueltas en esta semana varias huelgas pendientes y otras que se habían planteado en el transcurso de ella.

No es que ahora haya más huelgas, ni que el cambio de Gobierno las haya provocado, lo que pasa es que en la actualidad dan a conocer y antes se ocultaban. No doy detalles, porque no quiero que la buena solución de estos conflictos se considere como éxitos del Gobierno cuando se han resuelto debido a la buena armonía y concordia de patronos y obreros, y a las gestiones del Comité paritario.

Me han pedido que ponga a la firma de S. M. los decretos concediendo las medallas de oro del Trabajo a las ciudades de Barcelona y Sevilla por las Exposiciones, lo que haré con mucho gusto.

El presidente de la Junta de la Salud de la Alianza, invitó al ministro de Economía a la inauguración del monumento en memoria del señor Dato. Es casi seguro que el señor Wais asista a dicho acto.

La sesión matinal del sábado acusa muy poco negocio, no cotizándose muchos valores, que a diario tienen contratación, como por ejemplo, los Explosivos y Minas del Rif.

La situación general del mercado es buena y sube el Interior y algunos Amortizables; bajan el Exterior y Amortizable 3 por 100, quedando los demás sin variación.

En Bancos sólo varia el de España, que sube un entero y en industriales mejoran Chade, Unión Eléctrica, Ferrocarriles y Azucareras.

En el corto de monedas extranjeras sólo se cotizan 10.000 dólares a 8,02 con dos céntimos de ventaja. Entre banqueros, las libras quedaban alrededor de 38,62 y los francos a 37,325.

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche